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И  снова  учИть  И  учИться!

Из обращения Президента Рос-
сийского Союза ректоров, академика  
В.А. Садовничего к вузовскому сооб-
ществу России по случаю Дня знаний.

Многоуважаемые коллеги!
Поздравляю Вас с наступающим Днем 

знаний, началом нового 2011/2012 учебного года!
 Этот день дарит нам чувство обновления, ожидание но-

вых поколений студентов и аспирантов, устремленность к но-
вым достижениям. 

Накануне нового учебного года Председатель Правитель-
ства России В.В. Путин на встрече с представителями Рос-
сийского Союза ректоров 24 августа с.г. поздравил вузовские 
коллективы России с Днем знаний, отметив, что «Союз рек-
торов играет важную, без преувеличения незаменимую роль, 
выступает в качестве конструктивного, заинтересованного 
партнера».

В предстоящем учебном году перед высшими учебными за-
ведениями государством поставлены задачи активизации дея-
тельности в вопросах регионального и отраслевого развития, 
формирования новых возможностей социального становления 
наших граждан. Главный инструмент решения – программы 
развития, которые следует реализовывать в каждом вузе.

Повышению уровня качества академических процессов в 
высшей школе будет способствовать становление практики 
межвузовского соревнования во взаимосвязи с органами го-
сударственной власти, активными субъектами экономики  и 
институтами гражданского общества.

Залог результативности общей работы – наша интеграция 
через расширение сетевого взаимодействия. Только объединя-
ясь друг с другом, с академическим институтами, с активными 
участниками инновационной экономики, высшая школа способ-
на развиваться темпами, опережающими запросы экономики,  
и создавать перспективные «точки роста» – новые поколения 
профессионалов, уникальные научные открытия и технологии, 
позволяющие упрочить авторитет России в глобальном мире.

Желаю Вам и коллективам возглавляемых Вами вузов 
успешного учебного года!

Президент РСР, академик     В.А. Садовничий

«И всё-таки мы сделали это!»
мендованных к зачислению.

- Что Вы можете сказать о работе приемной комиссии 
и тех, кто непосредственно участвовал в столь важном 
для вуза процессе?

- Большое спасибо всем, кто участвовал в приемной кампа-
нии: это и преподаватели спецкафедр, и деканы, и сотрудники 
центра довузовского обучения, и все работники приемной ко-
миссии. Хочу выразить благодарность доцентам  кафедры ТПи-

МЭТ Д.В. Ситанову за создание электронной 
базы данных (очников, заочников, магистран-
тов) и С.А. Смирнову за техническую под-
держку нового проекта «Интернет-олимпиада 
по химии» и компьютерное обеспечение при-
емной комиссии, сотрудникам отдела информа-
тизации и МКЛ ИТ и ПЭВМ за оперативную 
помощь в решении многих технических во-
просов, возникающих в процессе работы, по-
стоянное внимание ко всем нашим просьбам и 
проблемам. Большое спасибо М.С. Агееву, раз-
работавшему программу приема документов в 
электронной форме. Таким, «электронным», 
способом в ИГХТУ поступили ребята из от-
даленных регионов России – Краснодарско-
го края, Коми, Дагестана, Воркуты и даже… 
Южно-Сахалинска. Это большой плюс ЕГЭ, 
хотя мы, преподаватели, видим в едином го-

сэкзамене и много минусов.
- Как Вы в целом оце-

ниваете набор-2011?
- Отмечу, что абиту-

риенты этого года имеют 
более высокие баллы по 
ЕГЭ. Впрочем, объектив-
но уровень подготовки 
покажет входной контроль 
знаний первокурсников, 
который будет проводить-
ся в первом семестре. Он 
поможет выявить как про-
белы в знаниях, так и детально оценить уровень подготовки 
каждого студента, чтобы в дальнейшем можно было работать 
индивидуально, «точечно» и с максимальной эффективностью.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

• На заочную форму обучения зачислено  – 51 человек (по бюджету) 

и 170 по внебюджету.

• Кроме этого, в 2011 году первокурсниками нашего университета станут 

14  иностранных студентов (8 человек будут учиться по направлению 

Министерства образования и науки РФ, 6 – на договорной основе).

• «Вузовскую семью» пополнили также 50 школьников – они будут 

учиться в 10 классе химического лицея при ИГХТУ.

Приемная кампания 2011 года успешно заверше-
на. План приема успешно выполнен. Об особенностях  
приема-2011 рассказывает ответственный секретарь при-
емной комиссии Е.П. Константинова:

- Год был очень непростым для приемной комиссии. В этом 
году все вузы России впервые проводили набор на обучение по 
многоуровневой системе: бакалавриат – магистратура. И мно-
гие родители и дети еще не понимают до конца сути нововведе-
ния. Поэтому всем нам – и членам приемной комиссии, 
и преподавателям-
к о н с у л ь т а н т а м 
спецкафедр, ко-
торые работали 
с абитуриентами, 
приходилось очень 
многое объяснять 
и рассказывать: о 
бакалавриате, о воз-
можности поступле-
ния в магистратуру, 
о трудоустройстве 
после первого и вто-
рого уровня обуче-
ния. И мы с гордо-
стью отмечали, что 
наш университет сре-
ди ивановских вузов 
является ведущим по числу аккредитованных направлений 
магистратуры, которые дают право выпускнику-бакалавру 
продолжить обучение по выбранной магистерской програм-
ме. Двухуровневая система – это первая «сложность» этого 
года, а второй, тоже объективной, является естественный де-
мографический спад середины 90-х годов, который привел к 
резкому уменьшению числа выпускников школ. Эта «демо-
графическая яма», к сожалению, ждет нас и в следующую 
приемную кампанию.

Число бюджетных мест в этом году (644) несколько мень-
ше, чем в прошлом (695),  но это один из самых высоких 
показателей среди вузов Иванова. После «первой волны» за-
числения оставалось 20 вакантных бюджетных мест на на-
правление «Химическая технология», которые мы смогли 
заполнить «второй волной» - абитуриентами из списка реко-

Самыми высококонкурсными, как и прежде, оказались 
направления «Экономика» (213), «Менеджмент» (207), «Ин-
формационные системы» (189), «Биотехнология» (174), 
«Продукты питания из растительного сырья» (198). 

Подводя итог, хочу ска-
зать, что хотя приемная кам-
пания уже закончилась, все 
мы - и преподаватели, и со-
трудники уже сегодня долж-
ны серьезно задуматься о 
приеме-2012, что еще мож-
но и нужно сделать, чтобы 
в будущем году к нам в вуз 
пришли именно наши аби-
туриенты: подготовленные, 
целеустремленные, ориен-

тированные на получение качественного высшего образова-
ния, которое им, несомненно, даст Ивановский государствен-
ный химико-технологический университет.

Интервью подготовила Т. Устинова

Традиционный «августовский сбор» - общее собрание 
преподавателей вуза накануне нового учебного года и рас-
ширенный Ученый совет  – прошел 30 августа в ИГХТУ.

Какие задачи стоят перед коллективом университета в 
2011/2012 учебном году? Об этом собравшимся подробно расска-
зал ректор  ИГХТУ член-корреспондент РАН О.И. Койфман:

- Главная задача – план приема – благополучно выполнена. 
Хотя слово «благополучно» лучше взять в кавычки. Это было 
достаточно сложно, т.к. мы практически полностью использовали 
все свои возможности, даже резервные.  Тем не менее, прием 
завершен, бюджетные места закрыты полностью, есть и неко-
торое количество «внебюджетных» студентов, но успокаиваться 
не стоит. Уже сейчас, с начала нового учебного года, каждый 
преподаватель вуза должен не только задуматься, но и активно 
работать по привлечению потенциальных студентов в наш вуз.

Довольно сложной задачей в этом учебном году станет введе-
ние новых образовательных стандартов  двухуровневой системы 
образования, на которую мы полностью переходим в этом году. 
За 4 года мы должны подготовить бакалавра, не только обла-
дающего теоретическими знаниями, но и умеющего работать на 
производстве. Отношение промышленников к бакалаврам пока 
настороженное – они еще не знают, кто это такие. Мы должны 
доказать, что это знающие, грамотные специалисты.

Но, пожалуй, самая главная проблема в отношении перво-
курсников, это вузовская система обучения, с которой школьники 
незнакомы. Мы должны научить студентов учиться, учиться 
по новым, вузовским требованиям, но не отбивая у них желания 
учиться, а помогая и направляя. Нужно помнить, что судьба 
каждого преподавателя зависит от числа студентов, и их нужно 
сохранить.  Задумываться о сохранении студенческого контин-
гента нужно не только в связи с этим, но и потому, что наш вуз 

– один из важнейших 
вузов для химической 
промышленности, мы 
готовим кадры именно 
для производства, а они 
за последние годы уста-
рели значительно и тре-
буются новые молодые, 
креативные, энергичные 
специалисты.

Особого внимания 
заслуживает подготовка 
магистров. Мы, к сожа-
лению, принимаем не 
так много студентов на 
обучение по магистер-
ским программам. Оно 
должно быть значитель-
но увеличено, как и чис-
ло самих программ. Министерство образования сегодня ставит 
задачу привлекать для обучения в магистратуре выпускников 
других вузов, готовить которых нужно как на бюджетной, так 
и коммерческой основе.

Важнейшей задачей коллектива вуза должно быть и уве-
личение научной активности преподавателей. Это касается 
всех показателей научной работы (статьи, монографии, число 
аспирантов и т.д.). Особое внимание каждый, кто публикует 
свои научные результаты, должен уделить такому фактору, как 
индекс цитирования, который также будет учитываться нами при 
премировании преподавателей и сотрудников. Значительно сни-
зилось в этом году число программ и грантов, выигранных нами 

в различных конкурсах. Это отрица-
тельная тенденция. Нужно активнее 
участвовать в различных конкурсах 
для поддержки научных исследований, 
причем не только фундаментальных, 
но и прикладных. Это нужно даже не 
столько для финансового обеспечения, 
сколько для престижа вуза. 

В числе мероприятий, которые 
пройдут в ближайшем будущем, назову 
лишь аттестацию работников управ-
ленческой сферы, эффективность 
которой будет определяться прежде 
всего использованием информацион-
ных технологий. 

И о финансах. Сложная ситуация 
с финансированием вуза обострилась 
перед летними отпусками. Сейчас 
положение несколько стабилизирова-
лось, поэтому мы выплатим премию 
за 6 месяцев, а также вернем надбавки 
учебно-вспомогательному персоналу, 
снятые на летний период. Но это 
будет сделано избирательно, по соот-
ветствующим показателям. 

В целом, надеюсь, новый учебный 
год сложится для всех нас удачно и 
принесет новые победы и свершения. 

* * *
На заседании Ученого совета заслушан также доклад про-

ректора по учебной работе проф. В.В. Рыбкина об итогах учеб-
ной и учебно-методической работы университета за 2010/2011 
учебный год и результатах Государственной аттестационной 
комиссии. Подробнее см. на сайте ИГХТУ www.isuct.ru.

* * *
Члены Ученого совета тепло поздравили доцента кафедры 

иностранных языков Р.М. Москвину  с награждением Благо-
дарностью Департамента образования Ивановской области за 
активное участие и высокий профессионализм в проведении 
экспертизы в конкурсе учителей Ивановской области в 2011 году 
и профессора кафедры механики А.Д. Егорова с награждением 
епархиальной медалью святителя Василия – епископа Кине-
шемского, а также поздравили с юбилеем профессора кафедры 
органической химии О.Г. Хелевину.

Любую консультацию родителям и абитуриентам  
готовы дать преподаватели и даже проректор.

ТОЛЬКО ФАКТЫ 

В 2011 году на дневное обучение по бюджетной фор-

ме зачислено 644 первокурсника (в том числе по целевой 

подготовке - 5), по внебюджетной – 41 человек.

Из них: 
- 5 имеют дипломы с отличием об окончании средне-

го специального учебного заведения; 

- 11 – золотые медалисты;

- 10 – серебряные медалисты.

Среди первокурсников очной формы обучения:

- 321 юношей и 364 девушек;

- 243 из города Иванова;

- 322 из Ивановской области;

- 120 из других областей.

Из числа зачисленных на первый курс 362 человека 

подали заявления о предоставлении общежития.
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Вот  такое  наше  лето!
Школа, где раскрываются таланты

го общения. Каждый день работы 
школы, с 9.00 до 17.00, представлял 
собой марафон из учебных занятий 
по основным разделам неорганиче-
ской и органической химии, осно-
вам нанохимии, координационной 
и супрамолекулярной химии, био-
химии, химии высоких энергий, 
исследовательского практикума, 
творческих конкурсов, викторин, 
тренингов, экскурсий и многого 
другого! Такой высокий темп за-
давали молодые преподаватели, 
аспиранты и студенты нашего вуза, 

добавки – глютамате натрия, а Дми-
трия Ивановича Менделеева упорно 
причисляют к Нобелевским лауреа-
там. Таким образом, очевидный вы-
вод, который сделал для себя каж-
дый участник школы – науку нужно 
«двигать в массы», стремиться сде-
лать ее результаты популярными 
среди населения. Поэтому важной 
задачей для юных дарований было 
научно-популярное изложение се-
рьезных научных фактов и гипотез. 
Именно так ребята излагали свои 
собственные результаты исследо-
ваний, что особенно понравилось 
тележурналистам, снявшим о рабо-
те школы видеосюжет.

Область научных интересов 
участников школы в этом году была 
самой разнообразной – синтез и 
свойства многокомпонентных ги-
бридных материалов, реакции жид-
кофазного окисления органических 
соединений, синтез прекурсоров 
фталоцианинов и многое другое.  
Приятно осознавать, что всего за 2 
недели своеобразная «химическая 
реакция», запланированная органи-
заторами,  проходит практически до 
конца – из обыкновенного школь-
ника вырастает маленький ученый, 
интересующийся, увлекающийся, 
думающий и точно знающий, какое 
место наука будет занимать в его 
жизни.

В этом году школьникам предо-
ставилась возможность пообщать-

16 июля в нашем университете 
состоялась не совсем обычная кон-
ференция. Она нигде не афиширо-
валась, здесь не было информаци-
онных писем, vip-гостей, сборника 
тезисов и других атрибутов науч-
ного форума. Эта конференция – 
«Мои первые шаги в науку». Здесь 
совсем юные химики представляли 
результаты исследований, выпол-
ненных за время работы Летней 
школы юных химиков – школы, где 
раскрываются таланты будущих 
ученых. 20 школьников из стар-
ших классов г. Иванова и области 
в течение двух недель познавали 
современную химическую науку, 
узнавали все то, что не входит в 
школьные учебники по химии, и, 
прежде всего, общались, создавая 
тем самым отличную возможность 
для демонстрации своих талантов и 
достижений в будущем. 

Школа проводится в третий раз, 
и сейчас уже с уверенностью мож-
но сказать, что те планы, которые 
были намечены еще на первой шко-
ле, успешно реализованы. Главная 
цель школы – привлечение школь-
ников старших классов, интересу-
ющихся проблемами современной 
химии, к более серьезным занятиям 
наукой посредством создания сре-
ды интенсивного интеллектуально-

Экономика – она и в Польше экономикаЛето – подходящее время не только для отдыха, но и … для уче-
бы. Студенты нашего университета активно используют лето,  что-
бы изучать экономику. Причем  это уже стало традицией. бывание в Польше включало в себя 

культурную программу. Она была 
не менее запоминающейся, чем лек-
ции. 

– Когда заканчивались занятия, 
польские ребята показывали гостям 
достопримечательности своего го-
рода, – рассказывает Марина Козло-
ва из группы 3/38. – Нас провели по 
самым интересным местам города. 
Лодзь – побратим Иванова, там 
очень много текстильных фабрик, и 
нам было интересно услышать рас-
сказ об их работе.  Произвели впе-
чатление поездки в Прагу и Краков. 
Даже тем из нас, кто ранее путеше-
ствовал по Европе, эти города от-
крылись с новой стороны. 

А в последний день наши ребята, 
в свою очередь, устроили для всех 
иностранцев «Русский день». Этот 
праздник проводится в рамках Лет-
ней экономической школы уже не 
первый раз и, похоже, превращается 
в хорошую традицию. Познакомив 
ровесников с русскими забавами и 
танцами, студенты устроили конкур-
сы: на знание русских слов, тради-
ций и истории России. Иностранные 
ребята боролись за кубок, расписан-
ный хохломскими узорами. А потом 
студенты ИГХТУ угощали всех сла-
достями, привезенными из России.

Ежегодно они ездят в Летнюю 
экономическую школу, которая орга-
низуется в Лодзинском университете 
в июле.  Школа имеет международ-
ный статус – в Польше, кроме самих 
поляков, собираются представители 
Эквадора, Бразилии, Украины, Лит-
вы, Чили, Венгрии, Турции и России 
(всего более ста человек). 

В этом году в Польшу ездили 
семь студентов ИГХТУ, которые 
учатся  в Институте управления, фи-
нансов и информационных систем. 
Чтобы попасть в состав делегации, 
молодые люди проходили жесткий 
отбор – обязательными условиями 
были не только высокие достижения 
в учебе, но и  уверенное владение ан-
глийским языком. 

В течение двух недель студенты 
посещали лекции, которые читали 
лучшие преподаватели разных стран. 
Общая тема школы называлась так: 
«Последствия экономического кри-
зиса 2008 года». По словам студен-
тов, на занятиях они узнали много 
нового. 

– Школа позволяет расширить 
кругозор, посмотреть на пробле-
мы экономики с разных сторон. В 
России существует свое мнение на 

события, происходящие в мире по-
сле кризиса. А в Польше у нас была 
возможность познакомиться с дру-
гими точками зрения, - рассказывает 
студентка группы 2/45 Даша Нар-
мания.

– Поразила глубина лекций, уро-
вень преподавателей. Они заинтере-
сованы дать студентам как можно 
больше знаний. Каждая лекция со-
провождалась подробной презента-
цией, что помогало тем, кто ощу-
щал языковой барьер. А в конце заня-
тий всегда разгорались оживленные 
дискуссии, – продолжает аспирант 
кафедры экономики и финансов Аня 
Борисова.  

Запомнились студентам лекции 
о рынке труда, способах мотивации 
работников на предприятиях, о Вар-
шавской бирже, о государственном 
долге и другие. Представители раз-
личных стран сходились в одном: 
после начала кризиса прошло нема-
ло времени, но последствия финан-
совых потрясений дают о себе знать 
до сих пор. 

По окончании занятий ребята 
получили сертификаты. Однако сту-
денческая жизнь – это, конечно,  не 
только учеба, но и общение.  Пре-

Уважаемые преподаватели, 
сотрудники, студенты и аспиранты!

Приглашаем вас принять уча-
стие в творческой выставке «Как 
прекрасен этот мир». Свои работы 
(фотографии, картины, изделия 
прикладного творчества и т.д.) про-
сим приносить в профкомы или би-
блиотеку (комн. 207) до 13 сентября.  
Открытие выставки «Как прекра-
сен этот мир» состоится 20 сен-
тября в «Шереметев-центре». 
27 сентября там же откроется вы-
ставка «Урожай с грядки».

Приглашаем всех желающих 
принять участие в выставках!
Профком преподавателей и сотрудников

Студента из  группы 3/35 Ми-
хаила Малашенко в нашем вузе 
знают все, кто хотя бы раз был 
на концертах студенческого клуба. 
Баянист-виртуоз, он первым своим 
появлением на сцене в конкурсе 
«Алло, мы ищем таланты» 4 года 
назад, еще будучи лицеистом, по-
корил зрителей. Искрометная, за-
жигательная манера исполнения 
сделала Мишу любимцем публики. 
А блестящими выступлениями на 
«Студенческой весне», в областных 
конкурсах и фестивалях «Вдохнове-
ние», «Серебряная нота», «Серебря-
ный звездопад», «Победа остаётся 
молодой» он завоевал известность 
и популярность и в нашем городе, и 
даже за его пределами. 

Летом этого года Михаил Мала-
шенко стал участником двух моло-
дежных образовательных форумов 
«Патриот-2011», проходившем в 
Костромской области, и «Олимп-
2011» в Ивановской области.

Вот что об этом рассказывает 
он сам:

– Оба эти молодежных образо-
вательных форума проходили по 
инициативе региональных управле-
ний по молодежной политике. Глав-
ной целью организаторы ставили 
повышение активности молодежи, 
образовательную подготовку, под-
держку талантливой молодежи. 
Различные тренинги и мастер-
классы, которые проводили первые 
лица региона (на ивановский форум 
приезжали  М.Мень,  М. Поляков, 
А. Кузьмичёв и С. Пахомов, в Ко-
строме участниками форума были 

полномочный представитель Пре-
зидента РФ в ЦФО Г. Полтавченко,  
депутат Государственной думы РФ 
С. Белоконев и другие), помогли мо-
лодежи более уверенно почувство-
вать себя в общении с VIP-гостями, 
ведь можно было напрямую, в ре-

жиме «on line», общаться, задавать 
любые вопросы, предлагать свои 
идеи. Форум можно было назвать 
«Ивановский Селигер»: правила 
проживания похожи (тут и там па-
латочный лагерь), сама задумка по 
тематике тоже,  только у нас ребята 
еще круче собрались. 

Помимо тренингов участники фо-
румов могли выбрать и альтернативные 
площадки, где каждому предостав-
лялась возможность проявить свои 
таланты и способности в различных 
областях – спорт, музыка, народные 
промыслы, творческие проекты и т.п. 

В Костроме участники пред-
ставляли свои бизнес-проекты 
различной направленности. Я, на-
пример, защищал проект ресторана 
восточной кухни, который предлагал 
построить в центре Иванова. А ива-
новский форум проходил в рамках 
реализации проекта «Иваново- мо-

Форумы собирают молодёжь

работавшие со школьниками:  Ю. 
Марфин, А. Соломонов, С. Але-
шин, А. Вашурин, Е. Тараймович, 
А. Тимин и др. Они подготовили 
массу интересных презентаций, 
тренингов и других интерактивных 
мероприятий. Особенный интерес 
у участников школы вызвало про-
ведение социологического исследо-
вания, направленного на выяснение 
«научной грамотности» населения 
г. Иванова в области химии. Школь-
ники очень были удивлены, что 
большинство опрошенных даже не 
догадываются о химической фор-
муле поваренной соли и названии 
самой распространенной пищевой 

ся с ректором нашего университета 
Оскаром Иосифовичем Койфма-
ном. В конференц-зале, в формате 
живого общения, школьники смог-
ли задать вопросы из самых разных 
областей – про науку, образование, 
университет и даже про отношение 
О.И. Койфмана к политическим 
партиям. В своих отзывах о школе 
участники оставили свои впечатле-
ния от встречи, большинство из них 
указали на то, что не думали, что 
так просто и понятно о достаточно 
сложных вещах будет рассказывать 
сам ректор! В конце встречи всем 
участникам были вручены серти-
фикаты об обучении в Летней шко-
ле юных химиков и памятные суве-
ниры – кружки, футболки и сумки с 
символикой школы. 

И в заключение нельзя не ска-
зать об удивительном путешествии, 
организованном для  участников 
школы в старинные русские города 
– Владимир и Покров. Школьники 
узнали много нового из русской 
истории, познакомились с  досто-
примечательностями, посетили 
Музей шоколада, Планетарий, Му-
зей хрусталя. Живое общение, пре-
красная погода и отвлеченность от 
повседневной городской суеты по-
зволили им больше узнать друг о 
друге и просто подружиться.

Е.Румянцев, доцент КНХ,  
руководитель Летней школы 

юных химиков

Неизгладимые эмоции у участни-
ков школы оставил песенный мара-
фон, когда молодежь исполняла свои 
национальные песни. Это и обогаща-
ло внутреннюю культуру каждого, и в 
то же время создавало теплую атмос-
феру вокруг. Конкурс прошел на ура:  
несмотря на разные языки, радость от 
общения объединяла. 

– Мы очень благодарны своему 
университету за то, что нам была 
предоставлена возможность побы-
вать на занятиях Летней экономи-
ческой школы, – говорят студен-
ты, – и надеемся, что сотрудниче-
ство с Польшей будет развиваться  
и дальше.

Соб. инф.

лодежная столица Европы», поэтому 
каждый участник мог  выдвинуть 
свою социальную программу, на-
правленную на улучшение условий 
проживания в нашем городе, на 
развитие инфраструктуры, на под-
держку талантливой молодежи, 
развитие детских инициатив. (Для 
непосвященных: наш город вышел в 
финал этого конкурса и в сентябре 
будет соревноваться за право назы-
ваться «Европейской молодежной 
столицей-2014» с двумя греческими 
городами – Салоники и Ираклион).

Кроме ценных и полезных зна-
ний, которые я приобрел, побывав на 
этих форумах, несомненным «плю-
сом» считаю и расширение контак-
тов, и возможность продемонстри-
ровать свои способности и умения, 
и полезный опыт общения с руково-
дителями города и области. Немало-
важна и имиджевая составляющая.  
(От  редакции. Неизменный спутник 

Миши –  баян – был с ним всегда, и 
вечерние ежедневные концерты не 
обходились без нашего артиста. А 
«зажигать» наш Мишаня умеет! 
Поэтому за день до конца смены баян 
просто не выдержал – порвались 
меха. Это случилось как раз в день 
приезда заместителя председателя 
правительства Ивановской области  
М.Б. Полякова. Вот тут-то «прямое 
общение» и пригодилось. Пришлось 
посетовать, что покупка нового 
инструмента обойдется  минимум  
в 50 тысяч. Максим Борисович пообе-
щал выделить нужные деньги. Так 
что не было бы счастья – да несча-
стье помогло!).

P.S. от редакции. В молодежном 
образовательном форуме «Олимп-
2011» кроме Михаила Малашенко 
участвовали также наши студен-
ты Светлана Тощева и Илья Фро-
лов, представлявшие молодежное 
объединение «Беги за мной».

«Русский стол» порадовал всех.

О том, что ещё интересного в студенческой жизни происходило летом, читайте в следующем номере.


